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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）紫荊研究院昨日發表的調查，還
問及受訪市民對香港國安法實施至今的意見，發現有高達83.7%的受
訪者認為，香港國安法實施至今，原本的日常生活並未受到影響，認
為有影響的僅有7.1%，另有9.2%表示不清楚、無意見。
同時，有69.1%受訪者認同香港國安法的實施，有助香港社會恢復安

寧，19.6%覺得無幫助，另有11.3%表示不清楚、無意見。
調查機構分析指，香港國安法實施4個月以來，絕大多數

市民反應正面，再次證明有關抹黑香港國安法的言
論純屬無稽之談。

逾八成人指國安法
不影響日常生活

11月4日至
5日會議

點人數18次
耗費約

3小時43分

點人數已花逾14小時
註：至今點人數總數80次，耗時

約14小時20分鐘
延會後流會次數3次

資料來源：立法會秘書處
整理：香港文匯報

記者 鄭治祖

10月14日
會議

點人數13次
耗費約2小時

10月21日
至22日會議
點人數25次

耗費約
3小時46分

10月28日
至29日會議
點人數24次

耗費約
4小時51分

根據一項最新的民意調查結果顯示，近七成受訪者不滿延任攬炒派議員新會期

的拉布表現，約六成受訪者認同若不真誠擁護基本法，則不可能履行立法會

議員職責。建制派各黨派昨日均批評攬炒派無意義地拉布，阻撓民生項

目，阻撓議會履行職能，要求他們勿再為反而反，回頭是岸。工聯會議

員麥美娟建議特區政府研究攬炒派議員阻礙會議的行為是否已干犯

香港國安法。新界西議員何君堯擬去信行政長官林鄭月娥，要求

對方參考梁頌恆及游蕙禎被撤銷議席的做法，即由行政長官

提出司法覆核，撤銷阻撓議會的議員的資格。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港社會科學民意調查中心民調
隨機抽樣成功訪問1,547名市民
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■■「「愛港聯盟愛港聯盟」」
44名成員到立法名成員到立法
會聲討攬炒派議會聲討攬炒派議
員拉布員拉布。。

■■昨天立會會昨天立會會
議三度劃線議三度劃線，，
遏止拉布遏止拉布。。
香港文匯報香港文匯報
記者記者 攝攝

▲▼▲▼昨天會議開始後不久昨天會議開始後不久，，攬炒派即瘋狂提出點算法定人數及接力攬炒派即瘋狂提出點算法定人數及接力
發言拉布發言拉布。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■55月月1818日日，，攬炒派在會議期間攬炒派在會議期間「「拉黑布拉黑布」」遮掩其暴力衝擊行為遮掩其暴力衝擊行為。。 資料圖片資料圖片

今屆立
法會自延會復
會後，攬炒派議員
繼續死心不息擾亂議會，

多次在立法會大會和事務委員會內以拉布
形式企圖拖延議會正常運行。
在新年度議會首個程序，即正、副主席選

舉開始時，攬炒派即不斷互相提名拖延時間。
其中，分別由攬炒派議員莫乃光及鄺俊宇主
持的資訊科技及廣播事務委員會和福利事務
委員會，與其他攬炒派議員互扯貓尾，包括
增設「選舉論壇」，讓各候選人辯論及講解「抱
負」，企圖浪費時間，更甚者不斷嘲諷和挑釁
建制派議員，企圖引發罵戰，但建制派議員
並沒有中招，冷靜應對。
自大會正式開始時，攬炒派議員不斷要
求點算會議法定人數，企圖製造流會，單
是至今的4次立法會會議就已經點了80次
人數，浪費約14小時20分鐘的寶貴議會時

間（見
表）。在部分議
案的辯論中，攬炒派
議員又接力發言，通過不
斷重複論點甚至離題來拉布。
還有一些攬炒派議員使用幼稚的小

學雞方式「抗爭」，如民主黨議員許智峯
衝到主席台前叫囂；民主黨議員黃碧雲及
尹兆堅在環境事務委員會主席選舉時將不
屬有關委員的選票悄悄放入投票箱。有攬
炒派議員在主席台前監票時不斷高呼「12
號」，其他攬炒派議員隨即附和高叫「釋放
12港人」等等。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會昨日
繼續審議《2019年運貨貨櫃（安全）（修訂）
條例草案》。由於政府法案完成後，將依序討
論譴責民建聯議員周浩鼎和民主黨議員許智峯
的議案，故攬炒派在會議開始後不久即瘋狂提
出點算法定人數及接力發言拉布。立法會主席
梁君彥三度劃線剪布，草案最終經歷兩天、共
8個多小時後完成審議。在梁君彥決定昨日會
議不討論譴責議案後，攬炒派隨即「提早收
工」，餘下的議程只需10多分鐘完成，令會議
較原定時間提早約一個半小時結束。
立法會在前日及昨日繼續審議的《2019年運

貨貨櫃（安全）（修訂）條例草案》屬技術性
修訂，旨在實施《國際集裝箱安全公約》關於
運貨貨櫃的製造、使用及檢驗的最新規定，以

保障海上和運輸安全。
立法會前日在審議有關草案時，攬炒派已12

次要求點算法定人數，浪費約兩小時36分鐘，
下午更一度造成流會。攬炒派昨日重施故伎，
在會議開始後40分鐘內已兩次點算法定人數，
耗費近20分鐘。梁君彥批評，議員濫用點算法
定人數程序，並無善用時間辯論。自己在尊重
議員權利的同時，亦要維持議會暢順運作，故
決定引用基本法第七十二條劃線，限制議員於
上午11時前完成二讀辯論發言。

三度劃線 點人數次數大減
他其後呼籲議員盡量留在會議廳並精簡發

言，又警告若有議員離題或重複論點，將會中
止相關議員發言。多名攬炒派議員隨即起哄，

許智峯稱基本法規定議員可點算法定人數，故
流會是因為建制派議員「冇坐定定而非點人
數」；工黨議員張超雄則聲稱，第七十二條無
賦予主席「凌駕性的權力」。由於攬炒派議員
屢勸不聽，梁君彥最後決定在下午2時半結束
全體委員會階段，進行表決及進入三讀。約下
午5時半，條例在36票贊成及17票反對下通過
三讀。由於梁君彥三度劃線，故昨日全日只點
算法定人數6次，較前日大幅減少。
在通過《2019年運貨貨櫃（安全）（修訂）
條例草案》後，立法會代主席李慧琼表示，由
於梁君彥已表明在晚上7時前結束會議，考慮
到辯論的完整性，昨日不會開展任何譴責議員
議案。攬炒派議員聞言，未有再要求點算法定
人數和接力發言拉布，結果會議只用了近10分
鐘就完成各小組委員會3條附屬法例審議期限
延展的議案。梁君彥隨後宣布提早休會。

不商譴責議案 攬炒派即「早收工」

立法會攬炒派漠視民生困苦，自上月今
屆立法會延任至今，不斷通過瘋狂點算法
定人數、重複以至離題發言拉布，惡意阻
礙議會的正常運作。多名香港法律界人士
昨日在接受香港文匯報訪問時表示，攬炒
派所為反映他們並沒有效忠中國香港特
區、盡忠職守，有違他們宣誓時的誓約，
更可能已觸犯香港國安法，特區政府應依
法檢視問題並跟進，立法會議員亦應動議
譴責有關議員的行為。
根據基本法第一百零四條規定，立法會
議員就職時必須依法宣誓擁護基本法及效
忠中國香港特區，《宣誓及聲明條例》還
規定，議員就任時的誓詞還須表明會「盡
忠職守，遵守法律，廉潔奉公，為香港特
別行政區服務」；根據香港國安法的「顛
覆國家政權罪」第二十二條（三），嚴重
干擾、阻撓，中央及特區政權機關依法履
行職能，冀律政司應積極考慮提出檢控，
依法辦事，以遏止這些歪風。

非真誠擁護 須嚴肅跟進
香港法學交流基金會主席、大律師馬恩

國表示，立法會攬炒派議員在立法會會議
期間瘋狂拉布，企圖阻礙議會正常運作，
或阻礙議會履行某些工作，已經涉嫌觸犯
香港國安法「顛覆國家政權罪」第二十二條
（三），即嚴重干擾、阻撓破壞中央及特區政
權機關依法履行職能，認為律政司應積極
考慮提出檢控，依法辦事，以遏止歪風。

他並批評攬炒派議員未有履行宣誓時的
誓言，已涉嫌違反公職人員行為失當罪，
同時反映了他們並非真誠擁護基本法，效
忠中國香港特區，及違反盡忠職守等誓
言，倘攬炒派有關人等未來繼續參選，選
舉主任應該考慮有關因素，去決定有關人
等是否符合資格參選。
香港法學交流基金會副主席、法學教授

傅健慈批評，攬炒派議員以政治凌駕法律
民生，刻意違反就職時的誓言，沒有真誠
擁護基本法和效忠特區政府，不斷拉布和
濫用議事規則不斷點算法定人數，浪費了
立法會會議的寶貴時間，阻礙議會正常運
作，導致立法會無法正常履行職能審議相
關的議案，可能違反香港國安法。
他續說，根據基本法第七十九條第七款
的規定，立法會議員行為不檢或違反誓言
而經立法會出席會議的議員三分之二通過
譴責，立法會主席就可以宣告其喪失立法
會議員的資格。特區政府和立法會主席必
須嚴肅跟進那些阻礙議會運作的相關議
員，盡快恢復立法會的秩序和國際聲譽。
執業律師、中國人民大學法學博士黃國

恩表示，自今屆立法會延任後，攬炒派議
員不斷干擾立法會正常運作，包括以惡意
拉布的形式阻撓會議進行，令很多重要法
案受到嚴重阻延，表面上已涉嫌違反香港
國安法，律政司應積極考慮提出檢控，希
望可遏止這些歪風，讓立法會有望重回正
軌。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

惡意阻礙議會 有違效忠宣誓

互扯貓尾嘥時間
亂點人數博流會

「愛港聯盟」聲討惡意拉布

紫荊研究院
委託香港

社會科學民意調查中心於上月
27日至31日，通過音頻電話隨機抽

樣成功訪問1,547名市民，而數據按政府統
計處性別及年齡人口分布加權處理。調查發現，

67.3%受訪者對延任後的立法會表現感到不滿意，表示滿
意的僅21.8%。

針對特區政府在今年立法會選舉提名期間曾發表聲明，強調擁護基
本法是議員的基本憲制責任，尋求外國制裁香港、反對國安法及支持
「港獨」等行為者不可能真誠地擁護基本法，因此不可能履行立法會議
員職責。調查發現，59.2%受訪者認同特區政府的說法，30.2%不認同。
就較早前在立法會選舉報名期間，有多名現任攬炒派議員因為被選
舉主任認為有不真誠擁護基本法的行為而取消參選資格，被問及是否
支持他們繼續擔任立法會議員，有63.6%受訪者表示不支持，24.1%表
示支持。

何批無盡忠職守涉違誓
昨日，攬炒派繼續無視民意、罔顧民生，繼續在昨日會議上拉布（見

另稿），建制派各黨於會議後會見傳媒。新界西議員何君堯表示，自己前
日在會議發言期間，被民主黨議員林卓廷及許智峯不斷干擾，而一眾攬
炒派近日惡意拖延各個事務委員會選舉主席程序及不停在大會拉布，並
無履行議員應有的職責，更違反就職時效忠基本法及服務香港的誓言。
為此，他將致函行政長官林鄭月娥，要求對方參考梁頌恆及游蕙禎被
撤銷議席的做法，即由行政長官提出司法覆核，撤銷民主黨議員許智峯
及林卓廷的議員資格，又強調《立法會（權力及特權）條例》並非議員
的免死金牌，任何議員瀆職都須為其行為負責。

民建聯促勿為反而反
民建聯主席李慧琼指出，目前香港經濟低迷，預料會出現更多裁員減
薪的情況，相信不少市民都期望立法會可推動政府做實事，助市民走出
困局，若議員對法例有意見可要求成立法案委員會跟進，但攬炒派議員
近日在大會的發言完全是在惡意拉布。她促請攬炒派勿再為反而反，無
止境地利用議會程序阻礙政府施政。
工聯會議員麥美娟表示，攬炒派得悉昨日不會開展譴責議案的討論

後，議會就快速通過3項延展議案，證明只要攬炒派停止惡意拉布，議
會即可正常運作。她並建議政府研究攬炒派議員阻礙會議的行為會否干
犯香港國安法。
建制派「班長」、立法會商界（第二）議員廖長江表示，攬炒派早前聲
言延任是為了延續議會「抗爭」，而他們為滿足對支持者的「承諾」，
必定會拉布阻礙議會運作，但此舉只會嚴重拖慢議會的正常運作，拖垮
民生議題，並形容攬炒派如在懸崖上走鋼線，奉勸他們立即回頭是岸。
鄉議局主席、立法會議員劉業強表示，攬炒派議員藉點算法定人數
拉布的情況相當嚴重，耗費時間處理無爭議的法案，情況亦不理想。
他期望立法會主席能適當處理並就辯論設時限，又表示香港國安法第
二十二條已規定，嚴重干擾、阻撓及破壞特區政權機關依法履行職能
即屬犯罪，希望攬炒派三思而行，勿再消耗議會時間，做出損人不利
己的行為。

香港文匯報訊（記者 子京）攬
炒派的惡意拉布已造成立法會延
任後出現3次流會，「愛港聯盟」
及「監察DQ議員大聯盟」多名成
員昨日分別到立法會抗議，聲討
攬炒派議員只顧政治鬥爭，為反

而反，借拉布癱瘓議會，阻撓立
法審議民生項目，損害港人福
祉。他們呼籲涉事議員早日收
手，並要求立法會主席梁君彥嚴
格根據議事規則辦事，讓議會回
歸正軌。


